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本报记者 李志刚
11月24日发自北京

感冒导致主裁易人

此前，一些媒体曾经披露，
乌兹别克斯坦籍主裁判伊尔马
托夫，将携他的2名助手拉苏罗
夫和赛多夫来华，执法足协杯
决赛首回合国安主场和鲁能的
较量。这位亚洲“金哨”曾经多
次执法世界杯级别的顶级赛
事，也数度受邀到中超执法，对
于他，很多中国球迷并不陌生。

只是“计划不如变化快”，
伊尔马托夫因为这几天得了感
冒，而且病情不见好转，无法执
法这场比赛，无奈之下，2 5日
国安鲁能之战的主裁判只能换
人。新换的主裁判，还是一位

“老外”——— 前英超名哨克拉滕
伯格，他将首次亮相中国赛场。

克拉滕伯格有过执法欧洲
杯决赛、欧冠决赛和英格兰足
总杯决赛的经历，2017年初从
英超职业裁判委员会辞职，随
后前往沙特任职，曾担任沙特
足协裁判委员会主席一职，目
前仍然是沙特足协裁判主管。

国安：“打好运动战”

“我想都已经打到这个份
上，队员已经无须动员了。在备
战过程中，我感受到球员们都
动力十足，大家都一心只想取
得胜利。无论是谁，只要是我们
俱乐部的人，都知道球队现在
是以很积极的精神面貌来迎接

和备战这两场比赛。当然比赛
肯定会很艰苦，但是我们已经
做好准备了。”国安主帅施密特
在赛前接受采访时这样说，“我
们需要在比赛中拿出最好的状
态，就从明天这个主场开始吧。
我们要充分利用好主场优势，
为后面的比赛打好基础。对于
杯赛这种两回合比赛的赛制，
我们之前也都经历过，无论打
上港还是对富力都是从主场开
始的。先主后客的节奏我们很
熟悉，球队会全力以赴，争取拿
下这两场比赛。”

在谈到具体的战术细节时，
施密特认为，山东鲁能的打法相
对来说比较简单，“鲁能会有很
多长传，前面有佩莱这个桥头
堡，剩下的球员会全力以赴拼二
点球，在这点上我们做了充分的
准备，对此我们也比较熟悉了。
在我们自己的进攻中要发挥技
术优势，把配合打出来，保持进
攻流畅性，保持运动战中的优
势，抓住运动战中创造出的得分
机会。明天谁首发谁替补，到现
在我还没有最终决定。从现在有
些队员的伤病和备战情况来说，
时间也比较紧张，所以明天需要
从长计议。决赛是两回合的比
赛，我们需要球队里的每一个人
贡献力量。”

鲁能：“老塔很关键”

鲁能主帅李霄鹏，带着队
长蒿俊闵出席了赛前的新闻发
布会，他们二人都说，球队的准
备情况挺不错，接下来最重要
的就是临场发挥，“鲁能、国安

实力差不多，谁的临场发挥好，
谁就更有可能笑到最后。”

在赛程方面，鲁能先客后
主，占据优势，但李霄鹏坦言，
不能因此而有放松的思想，“虽
然足协杯决赛是两回合的比
赛，但我们要集中精力踢好每
一分钟，不要考虑把比赛的机
会留在济南，在北京就要当成
一场决战。”北京媒体认为，虽
然本赛季中超联赛，国安对阵
鲁能一平一负，居于下风，但当
时在北京的那场球，鲁能没有
输球有幸运的成分。这一次，足
协杯决赛第一回合，国安在北
京拿下比赛的可能性比较大，
对此，李霄鹏的回答有礼有节，

“我们联赛客场打国安的时候，
他们确实创造了很多机会。国
安的进攻可以说是冠绝中超，
非常有特点，但我们的队员也
不差，最主要的是明天的临场
发挥。”

王大雷近日恢复训练，有
没有可能在足协杯决赛中复
出？李霄鹏的意思还是不想冒
这个险，“以大雷的情况来看，
他赶上国家队亚洲杯比赛问题
不大，但这场足协杯决赛，他是
不是出场，我觉得还是得慎重
一下。”在对阵国安的比赛中，
塔尔德利是一把值得信任的尖
刀，在工体进行“踩场”训练
时，李霄鹏也特意与塔尔德利
进行了互动。谈及这名爱将，李
霄鹏说“老塔的斗志很关键”，

“塔尔德利好好踢的话，我想一
般的球员是很难防住他的，关
键就是看他有没有这个欲望
了。”
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谁是如今北京国安的头
号球星？当数该队巴西外援雷
纳托·奥古斯托。在接受媒体
采访时，奥古斯托表示：“这个
冠军极其重要！我们的球迷对
球队寄予很高的期望！我们将
尽一切努力在2018中国足协
杯决赛第一场比赛，也就是主
场比赛中取得好成绩。”

奥古斯托想凭借主场之
利，拿下与鲁能的第一回合比
赛，抢占先机，他在巴西甲级
联赛科林蒂安队时的队友、同
为巴西球员的现鲁能大闸吉
尔却说“有办法防住奥古斯
托”。吉尔同时强调，“希望能
在足协杯决赛中取得进球，最
好是关键进球。”

2018赛季，对于其他中超
球队来说已经结束，鲁能泰山
则还剩下与北京国安的两回
合足协杯决赛角逐。总结2018

赛季，吉尔说今年对鲁能来说
非常好，“在联赛中，我们一直
试图达到更高的位置，能够冲
击冠军。遗憾的是，中超夺冠
没能实现。不过，能获得亚冠
联赛的入场券也是一件非常
重要的事，当我刚刚加盟鲁能
时，我就参加过亚冠，我们当
时还一起打进了8强。所有人
也都在关注着我们的表现，就
我个人来说，我认为我在这三
年中状态不错，而且能够保持
很多的出场率，我感到高兴，
也满意自己的表现。”

谈及足协杯决赛，吉尔说
鲁能泰山有充足的时间备战
足协杯决赛，而且准备工作做
得很不错，“我们希望赢得冠
军，这能确保我们可以用一个
冠军结束这一年。目前球队很
自信，但我们也意识到对手北
京国安的强大，这将是困难的
较量。”

对阵北京国安，吉尔将有
机会与前科林蒂安队友奥古

斯托在场上直接对抗，“能在
这样高级别比赛中遇见一位
老队友，我很高兴。奥古斯托
是一位伟大的朋友，我们一起
在科林蒂安有美好的回忆，但
是现在，我们都各为其主。我
知道他也是这么想的，我们都
想打好决赛并且追求自己的
目标。当比赛开始后，每个人
都会为自己的球队全力以赴。
我有信心防好奥古斯托，我对
他非常了解。”

身为鲁能防线上的铁卫，
除了防守之外，吉尔本赛季还
利用前场定位球的时机取得
了进球，各项赛事已经打进5
球，超过了他个人过去在科林
蒂安的单赛季进球纪录。“我
的任务不是进球，但是进球那
种感觉太好了。更高兴的是，
我还可以打进决定胜负的关
键球。我已经进了五个，也许
在足协杯决赛中，我还能再进
一个。”吉尔最后强调：“进球
的那一刻，感觉真的很酷。”

足协杯决赛首回合今晚打响

紫紫禁禁之之巅巅 谁谁展展笑笑颜颜

吉尔喊话前队友奥古斯托：

““我我有有办办法法防防住住你你””

今年中国足球剩下的最重要比赛——— 足协杯决赛即将打响。鲁能泰山将与北京国安通
过两回合的角逐，争夺冠军奖杯。25日，第一回合的比赛将在北京工体打响；30日，第二回合
的对抗会在济南奥体进行。根据计划，鲁能泰山队于11月23日晚上到达北京备战比赛，25日
晚上，两支球队将呈现一场怎么样的比赛？90分钟的激战之后，又会是什么样的结果？紧张
着、憧憬着、期待着，比赛即将打响。

赛前，李霄鹏对塔尔德利给予了很高的期望。 Osports 供图

吉尔将同奥古斯托在足协杯决赛上演“同室操戈”。 Osports 供图
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